

Candidatos Solís, Arce y Guevara en tribuna académica

10 OCT 2005



Los candidatos presidenciales Humberto Arce Salas, Otto Guevara Guth y Ottón Solís Fallas iniciaron las Tribunas Académicas.

Con la participación de Ottón Solís Fallas, Humberto Arce Salas y Otto Guevara Guth de los Partidos Acción Ciudadana, Unión Patriótica y del Movimiento Libertario, respectivamente, se iniciaron las llamadas Tribunas Académicas en la Universidad de Costa Rica.

Algunos de los temas consultados fueron la pobreza y la discriminación de la mujer, la actuación del Ministerio de Hacienda, los sistemas de pensiones, la falta de una política de empleo, el empobrecimiento de la clase media, la educación sexual, el combate a la corrupción, la gobernabilidad del país, las migraciones y el desencanto con la política.

En algunos casos hubo coincidencias en los criterios de los candidatos, como en la necesidad de fomentar la empresa nacional para generar empleos y combatir así la pobreza, así como en la eliminación de abusos en los sistemas de pensiones y en la necesidad de una verdadera educación sexual en el sistema educativo para evitar embarazos indeseados en los adolescentes.

Humberto Arce criticó duramente el accionar del Ministro de Hacienda, quien a su juicio “ha estado tratando de chantajear a las municipalidades y a la Asamblea Legislativa, en el sentido de que si no se le aprueba una ley en los términos y plazos que él quiere, entonces no se giran fondos.”

Denunció que el Ministerio de Hacienda ejerce la rectoría de la liquidación de los presupuestos, pero él no liquida su propio presupuesto, y en su lugar ha aprovechado sus potestades de caja única del Estado. Arce dijo que esa actitud del Ministro de Hacienda se le ha visto en el caso de CONAVI y en transferencias a todo el sector social.

Por su parte, Ottón Solís criticó los Programas de ajuste estructural que se comenzaron a ejecutar a mediados de los años 80 y el modelo económico que favorece a para grandes multinacionales.

Dijo que esos programas caminaron “solo un pasito en la dirección que, con el TLC, se camina en millas, y ha significado un incremento en la tasa de desempleo estructural de un 30%.

Ante de esos programas la tasa histórica de desempleo abierto era del 4% y hoy es del 6% y los jóvenes tienen una tasa del doble, un 13% para las personas entre los 18 y los 24 años,” indicó.

Otto Guevara se opuso el proyecto del plan fiscal porque según dijo le va a extraer a la clase media más o menos ₡100 mil millones.

Manifestó su compromiso de que en un gobierno suyo no va a haber más impuestos y de que va a desregular.

Dijo que con machete va a eliminar un montón de decretos que entorpecen la labor de las personas que quieren producir en este país y en tercer lugar, se comprometió en que va a controlar las alzas en el costo de la vida, cambiando la política monetaria del Banco Central.

Con esa medida dijo que se bajarán las tasas de interés para acceder más fácilmente a los créditos, aparte de condonar las deudas que se puedan y modernizar el Estado.

[Lidiette Guerrero Portilla.](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

lgportil@cariari.ucr.ac.cr